

## Dienststelle Volksschulbildung

### Stufentest – Schuljahr 2022/23

Der Stufentest ist eine freiwillige musikalische Standortbestimmung der Musikschülerinnen und -schüler. Er ermöglicht ein zielgerichtetes Arbeiten, sowohl für die Lernenden als auch für die Lehrpersonen. Die Schülerinnen und Schüler erhalten eine Rückmeldung von einer Expertin/einem Experten mit wertvollen und aufbauenden Informationen zum Vorspiel und zur Weiterentwicklung der eigenen Fähigkeiten. Der Stufentest bestätigt das Erreichen einer gewissen Entwicklungsstufe und motiviert die Lernenden, weiter zu arbeiten.

### Durchführung durch die Musikschulen

Das Reglement des Stufentests wird bewusst schlank gehalten und lässt den Musikschulen für dessen Durchführung grösstmögliche Freiheit. Gegenüber der letztjährigen Durchführung werden in diesem Schuljahr folgende Anpassungen vorgenommen:

- **Anforderungen Theorie:** Die Anforderungen wurden leicht überarbeitet. Grundsätzlich wird die Theorie schriftlich und die Gehörbildung mündlich getestet. Bei den Stufen 5 und 6 wurden leichte Korrekturen vorgenommen (siehe Anforderungen Theorie).
- **Bewertungsskala Theorieprüfung:** Auf der Homepage wurde eine Bewertungsskala aufgeschaltet. Dies erleichtert den durchführenden Musikschulen die Prädikatvergabe.
- **Übungsprüfungen und Lernziele:** Die Übungsprüfungen und Lernziele wurden an die Theorie-Anforderungen angepasst und sind auf der Homepage aufgeschaltet.
- **Theorieprüfungen:** Nachdem die Musikschulen die Durchführung der Stufentests an die DVS gemeldet haben, werden die Theorieprüfungen inkl. Lösungen der Musikschule zur Verfügung gestellt.
- **Durchführung Stufentest Stufen 5 und 6:** Die Stufentests der Stufen 5 und 6 werden an der Musikschule Luzern in Zusammenarbeit mit der HSLU-Musik PreCollege am 28. Januar 2023 durchgeführt.
- **Dokumente:** Sämtliche Dokumente stehen auf der [Homepage der DVS](#) zur Verfügung und können ab sofort heruntergeladen werden.

### Gemeinsames Projekt des VML und der DVS

Um die Weiterentwicklung der Stufentests zu gewährleisten, wird die Organisation an der kommenden Musikschulleitungskonferenz in Kriens besprochen. So kann sichergestellt werden, dass die Stufentests an die Bedürfnisse der Musikschulen angepasst sind. Ebenfalls können die vielfältigen Arbeiten auf mehrere Schultern verteilt werden.

- **Rückmeldung vor der Durchführung:** Wir bitten die Musikschulen, die Durchführung des Stufentests (Datum, bei gemeinsamer Durchführung alle Musikschulen erwähnen) an den Beauftragten Musikschulen zu melden.
- **Rückmeldung nach der Durchführung:** Wir bitten Sie, uns nach der Durchführung zu statistischen Zwecken die Angaben mit dem [Rückmeldeformular](#) (unter «Dokumente», als Excel-Datei) mitzuteilen.

Für weitere Fragen stehen Ihnen Pirmin Hodel (DVS) und Eva Crastan (Musikschule Luzern) gerne zur Verfügung.

Luzern, 13. September 2022/HOP